| 教育長 | 教育部長 | 課長 | 指導主事 | 課長補佐 | 主査 | 係 | 保存区分 |
|-----|------|----|------|------|----|---|-------------|
| | | | | | | | 永・10 |
| | | | | | | | $5 \cdot 1$ |

平成27年大口町教育委員会8月定例会議

平成27年 8月26日 午前 9時30分 開 議中央公民館 2階 C会議室

議事日程

日程第1 委員長報告

日程第2 教育長報告

日程第3 議事録署名者の指名

日程第4 議 題

議案第17号 大口町教育委員会後援名義の使用許可について

日程第5 連絡事項

- (1) 大口町教育委員会外部評価委員会報告を受けて
- (2) 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について
- (3) 行事予定について

日程第6 その他

出席委員

 委員長水谷惠子
 職務代理者 藤田金生

 委員 丹羽茂文
 委員 中里みどり

 委員(教育長)長屋孝成

説明のため出席した者

生涯教育部長兼 学校教育課長 杉本勝広 生涯学習課長 竹本 均

 学校約育課主幹兼

 学校給食センター所長
 社本健二
 派遣指導主事
 早川浩史

学校教育課長補佐 倉 知 千 鶴 学校教育課主査 三 輪 典 幸

◎開会

〇水谷委員長 それでは、定刻となりました。

本日の出席委員は5名であります。定足数に達しておりますので、これより平成27年大口町 教育委員会8月定例会を始めます。

傍聴人はございません。

(午前 9時30分)

◎日程第1 委員長報告

〇水谷委員長 日程第1、委員長報告。

私から報告いたします。

朝晩は涼しくなり、秋の気配を感じられるころとなりました。夏休みも残すところあとわず かとなり、大きな事故などがなく、このまま無事に新学期を迎えてほしいと思っております。

8月3日月曜日、扶桑中央公民館で第9回丹羽郡スピーチコンテストが行われました。大口中から3名、扶桑、扶桑北中からそれぞれ2名の計7名の生徒がスピーチをしました。中学2年、3年生の生徒が、今自分が思い、感じていることを7分の制限時間で立派に発表することができていました。大口中の生徒が家族に相次いで起こったけがなどの災難から自分の役目を認識し、家族を支えようと思ったこと、そして新たな職業の存在を知ることとなったことを明るく、はきはきと述べていました。この生徒は最優秀賞に選ばれました。

8月19日水曜日、大口町民会館で大口町平和祈念式がありました。大口中学校の2年生が参加し、広島派遣の報告が丁寧にされました。学校での平和学習を初めとし、実際に原爆ドームを見て、体験談を聞いて、広島平和記念式典に参加したことは貴重な体験になったことと思います。以上です。

◎日程第2 教育長報告

〇水谷委員長 日程第2、教育長報告。

よろしくお願いいたします。

〇長屋教育長 改めまして、おはようございます。

ことしは戦後70年ということで、特に戦争や平和について考えるいい機会ではなかったかな あということを思っております。

実は、私の父も戦争に行きまして、シンガポールをイギリスから奪うときに参加をしたという、そういう戦争の話を聞きまして、日本軍の調子のいいときの話は聞いたわけですが、そのほかのことは余り話をしてくれなかったわけで、今思うと、もう何年も前に亡くなったわけで

すけれども、もうちょっとやっぱり親から戦争の話をしっかり聞いておけばよかったなあ、そんなことを振り返った夏休みでありました。

今、委員長さんのほうからも話がありましたが、昨年度のこの時期には、たしか自然災害による雷による事故とか、あるいは水難事故というのが近辺で起きておりました。今年度は特に、夏休みに入るちょっと前にいじめによる自殺問題、それから夏休みに入ってからは大阪府で中学校1年生の男の子と女の子が殺害されるという大変痛ましい事件が起きて、なぜこんな世の中になったんだろうかなあということを思ったわけであります。

なお、大口町内の小・中学校の夏季休業中における大きな事故等については、今のところ全 く報告がなく、無事に過ごせているのではないかと思っております。

重複するところは避けまして、教育委員会として進めてきたことの中で、8月5日には郷土 めぐりということで、大口町に初めてお見えになった先生方の町内学習というか、郷土学習を 実施しました。

それから、8月7日にエピペンの講習会とか、それから最近、認知症がふえてきているということで認知症サポーター養成講座、こういうものに大変多くの先生方に参加をしていただきました。

それから、私のほうは東海北陸地区の町村教育長協議会というのがありまして、8月20日から21日と岐阜市へ出かけました。この中で、特にレポート等の報告があったわけですけれども、土曜授業を県下一斉に進めている三重県などがありました。これは年間を通して土曜日に土曜授業、教育課程に位置づけられた活動を行うと。これがどうしてできるのかなあと大変疑問に思ったわけですけれども、長期休業中に振りかえをしていくと、そういうことで対応しているという話がありまして大変参考になりました。

それから、岐阜市がつくった、ことし開館をしたメディアコスモスという図書館がありますが、すばらしい、すごい大きな図書館で900席を設けられていると。そして、外には屋台なんかもつくられていて、町の活性化の核になるような施設というふうに話を聞きました。また近いところですので、もし機会があったらこういうところも研修できるといいかなあ、そんなふうに思いました。

それから、町全体のことですけれども、大口町と松江市が堀尾吉晴公を縁にして姉妹都市締結を結ぶ予定になりまして、今月の末、その調印式がありますので出かける予定になっております。

それから、きょう新聞を見ましたら、全国学力学習状況調査の結果が報告を記述されておりました。愛知県はなかなか振るわないということが真っ先に目に飛び込んできたわけですが、 大口町も昨日結果が届きましたので、また結果を分析し、資料につきましては次回の教育委員 会定例会にお渡しできればなあと思っております。以上です。

もう1点、それから今年度から新しい教育委員会制度になりまして、首長との総合教育会議を持つということになっているわけでして、1学期ぐらいに持てたらなあということを思っておりましたが、なかなか日程の調整がうまくいかなくてできておりませんが、できれば9月末ぐらいのところで何とかできればなあということで現在調整中であります。以上です。

〇水谷委員長 ありがとうございました。

◎日程第3 議事録署名者の指名

〇水谷委員長 日程第3、議事録署名者の指名。

私、水谷惠子と中里みどり委員によろしくお願いいたします。

◎日程第4 議 題

議案第17号 大口町教育委員会後援名義の使用許可について

〇水谷委員長 日程第4、議題に入ります。

議案第17号 大口町教育委員会後援名義の使用許可について、事務局、説明をお願いいたします。

○倉知学校教育課長補佐 では、議題の説明をいたします。

お手元の資料をお願いいたします。

議題、議案第17号 大口町教育委員会後援名義の使用許可についてということで、別紙のと おり後援名義使用許可申請がありましたので、大口町教育委員会の議決を求める。平成27年8 月26日提出、大口町教育委員会教育長 長屋孝成。

提案理由、この案を提出するのは、大口町教育委員会後援名義使用に関する要綱第5条により、審査を求めるため必要があるからである。

ホチキスどめの資料がついております。簡単に御説明申し上げます。

申請者ですが、団体名をシェアサポート和ごころと申します。住所は、扶桑町に置いておられます。事業名といたしまして、自分と人を大切にするための性の健康教育プロジェクト。開催期日ですが、平成27年11月8日からとなっておりますが、8日と29日の2日間です。開催場所といたしましては、扶桑町総合福祉センターの大会議室。対象者として、大口町、扶桑町、大山市の市民とこの情報を知り得た子育てにかかわる全ての人とその子。入場料なんですけれども、少し下に飛びますが、これは徴収するということで、11月8日は500円、11月29日が1,500円ということにされております。欄外の米印のところに、住友理工の助成金申請中のため、助成金が受けられた場合は、11月29日の参加費を500円とするとされております。

詳しい資料がその次のページからついておりますので、よろしくお願いいたします。 説明は以上です。

〇水谷委員長 ありがとうございます。

この件に関しまして、御意見、御質問はありますか。

どうでしょう。難しいですか。

- **〇中里委員** 反対する理由はないと思います。
- ○藤田職務代理者 これって、過去の実績とかそういうものは特別なくて、初めて。
- **○倉知学校教育課長補佐** 初めてだそうです、こういう事業は。
- ○藤田職務代理者 そうですね。

福祉センターに50人ぽんと集められるかちょっと心配もするんだけど。そのために後援を必要としておるのかどっちか知りませんけど。

○倉知学校教育課長補佐 ちょっとそこまでは詳しく聞いてはいないんですが、講師の方をお呼びするのに少しお金がかかるということでお金を取られるんですけれども、ほかの団体からも助成をいただき、そのためにはやっぱり教育関係の後援が欲しいというようなことでした。

ふだんから物々交換といいますか、子供さんの物のリサイクル、そういう事業はずうっとされてきているようです。

今回、子供さんに対する性教育のことをとても必要があるというふうに、特に母子であったり、父子であったりという家庭の方に必要を感じて、今回やらせていただきたいというお話でした。

〇水谷委員長 ほかに何かありましたら。

特に反対ということはないですね。

- ○藤田職務代理者 特別反対ではありません。
- **〇長屋教育長** よろしいと思います。
- ○水谷委員長 では、承認していただけますか。

(「はい」と呼ぶ者あり)

〇水谷委員長 では、承認していただけました。そのようによろしくお願いします。

◎日程第5 連絡事項

〇水谷委員長 次に入ります。

日程第5、連絡事項です。

1. 大口町教育委員会外部評価委員会報告を受けてについて、説明をよろしくお願いいたします。

○倉知学校教育課長補佐 資料のほうが、今の次にクリップどめで案としてあるものでございます。

大口町教育委員会外部評価委員会報告を受けてということで、例年と同様にことしも外部評価を受けました。

日程的に7月2日と22日、8月7日、3回にわたり評価を受けております。

それで、最終的には法律に基づいて議会のほうに報告をするという形で、この案として大口 町教育委員会委員長名で大口町議会議長宛てで報告をさせていただく予定でおります。

1枚はねていただきまして、今後の取り組みについてということで、大口町教育委員会の名前で、これも議会のほうに提出をさせていただく予定でおります。

じゃあ、ちょっと読ませていただきますのでお願いします。

今後の取り組みについて。

大口町教育委員会は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定に基づき、効果的な教育行政の推進に資するとともに、町民の皆様への説明責任を果たすため、平成26年度事業の点検及び評価を実施し、その結果を報告書にまとめ、外部評価委員会による点検評価を実施しました。外部評価委員会から御指摘いただきました御意見につきましては、真摯に受けとめ、今後も引き続き、さまざまな事業の課題解決に努め、大口町の住民にとってより効果的な生涯学習施策の展開となるよう取り組みます。

昨年6月に大口町生涯学習基本構想策定委員会を立ち上げ、「大口町生涯学習基本構想」の現状把握並びに今後の生涯学習施策の課題を検討しました。その検討結果を踏まえ、パブリックコメントを実施し、平成15年策定の生涯学習基本構想を改訂しました。この構想は中・長期的展望のもと、総合計画を基本理念とし、「大口町まちづくり基本条例」にのっとり、行政各課の関連計画との整合性を図りながら実現に取り組むものです。

大口町教育委員会は、この構想のもと多様化複雑化する社会の中で生涯学習の場や裾野の拡大、学校教育を中心とした次世代を担う人材の育成、生涯生活する場である地域コミュニティーの活性化など幅広い観点を視野に入れながら教育行政を展開していかなければなりません。今年度から改正「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」が施行されたことに伴う教育委員会制度の改革の意義を踏まえ、首長と教育委員会との定期的な協議を通して情報を共有していく所存です。このように、教育においても国の施策が大きく動き「地域の教育は自分たちで責任を持つ」という時代に変わりつつあります。その流れの中で、「大口の子は大口で育てる」を合い言葉に掲げ、新しい時代に応じた教育行政に邁進してまいります。

今後も、大口町議会を初め、町民の皆様には、教育委員会の各事業に御理解をいただくとともに、変わらぬ御指導をお願い申し上げます。平成27年8月27日、大口教育委員会。以上です。

〇水谷委員長 ありがとうございます。

では、次に入ります。

〇長屋教育長 ちょっと待って。

今の今後の取り組みのところで1つ、10行目のところの総合計画を基本理念としてというと ころだけど、やっぱりここは総合計画が基本理念じゃなく、総合計画を基盤としてか、ちょっ と用語を変えてもらうといいかなと思います。

- 〇倉知学校教育課長補佐 基盤。
- **〇長屋教育長** 「もとに」とか。
- **〇丹羽委員** 「基づき」ぐらいがいいでしょうね。
- ○長屋教育長 「基づき」ぐらいでね。
- 〇水谷委員長 ほかはよろしいでしょうか。

(挙手する者なし)

〇水谷委員長 では、2に入ります。

大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について、よろしくお願いいたします。

〇倉知学校教育課長補佐 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について。

このことについて、大口町教育委員会後援名義使用に関する要綱第5条第4項の規定に基づき、下記のとおり報告しますということで、2の実績報告が出ております。

1番目といたしまして、大口町ソフトボール協会で平成27年度日本女子ソフトボール2部2 節愛知大会というのが事業名で出ておりまして、許可をいたしましたのが27年3月11日で、事 業の実施日が5月22日となっております。

2つ目の事業実績といたしまして、大口町体育協会から第3回大口町地区別対抗グランド・ ゴルフ大会が出ております。これに関しましては、許可をいたしましたのが平成27年4月2日、 事業実施日といたしましては6月21日に実施しております。以上です。

- **〇水谷委員長** 3. 行事予定について、説明をよろしくお願いいたします。
- ○三輪学校教育課主査 それでは9月、そして10月の行事予定についてですけれども、まず9月の定例会の予定でございますけれども、9月25日金曜日になります。午前9時半から、中央公民館C会議室、こちらの会場で予定をさせていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

そしてあくる日、26日土曜日ですが、小学校の運動会が行われます。また、委員さん一緒に 回っていただくということになろうかと思いますので、よろしくお願いしたいと思います。

それと、9月に入りますと、町関係になるわけですが、1日から9月定例議会が開会されまして25日までの期間、議会が行われますので、また何かと御協力いただくことがあるかもしれ

ませんが、よろしくお願いしたいと思います。

次に、10月に入りますが、まず10月1日ですけれども、8時45分から教育委員の辞令交付式を役場公室でとり行いたいと思っております。辞令交付終了後になりますけれども、教育委員会の臨時会を役場2階の会議室において、9時15分から開催したいと思います。内容については、委員長、そして職務代理の選任というものが内容となりますのでお願いいたします。

そして、10月4日日曜日、町民体育祭が行われますので、またこちらも案内が改めて行くか と思いますので、御都合がつきましたら、ぜひともよろしくお願いしたいと思います。

その後、10月21日水曜日ですけれども、丹葉事務協の協議会が行われます。新しく委員長、 そして職務代理になった方に出席をしていただくことになります。

10月の定例会を10月29日木曜日、9時半から、会場を北小学校に移しまして開催したいと思いますので、よろしくお願いいたします。

日程につきましては以上です。

〇水谷委員長 ありがとうございます。

◎日程第6 その他

○水谷委員長 日程第6、その他に入ります。

何かありますでしょうか。

○倉知学校教育課長補佐 先ほど教育長さんの御挨拶の中であったと思うんですけれども、総合 教育会議を予定させていただきたいと思っております。

それで、日程のほうなんですけれども、まことに恐縮なんですが、9月28日の午前中か29日の午後ということで、町長の予定をとらせていただきました。急な話ではあるのですが、御予定のほうはいかがでしょう。どちらかで決めさせていただければと思っております。

- 〇中里委員 済みません、もう1回……。
- **○倉知学校教育課長補佐** 9月28日の午前中、月曜日になります。それか29日火曜日の午後なんですけれども。
- **〇水谷委員長** 済みません、私、28日は都合が悪いです。
- **〇中里委員** 10月で新しい教育委員さんがそろった時点でやられたほうがいいんではないかという思いがすごくあるんですが、その点についてはいかがでしょうか。
- ○杉本生涯教育部長兼学校教育課長 日程に関しましては、実は日にちがないという話で、全く 私どもの都合の話で申しわけないんですけれども、日程が10月を過ぎても教育委員会の事業と 町の行事と重なっている部分がございまして非常に厳しいところがあって、28、29。そして、 なぜ28、29かといいますと、今まで総合教育会議とはというところでいろいろ御議論もいただ

き、いろいろ知識ですとか、いろいろ研修なんかに行っていただいておりまして、その成果に基づいてこれからの総合教育会議をどうしていくんだという議論にしたいなというふうに思いまして、できれば今の委員さんとともに首長の会議ができるといいなというふうに思いましたので、この2日を今選択させていただいております。

- **〇中里委員** 私自身はどちらもあいていますので。
- ○長屋教育長 やっぱり中里委員と一緒にやりたいなという。
- **〇中里委員** ありがとうございます。
- **〇丹羽委員** そうしたら、火曜の午後ということですね。
- **〇杉本生涯教育部長兼学校教育課長** 多分1時半からになろうかと思いますけれども、申しわけ ございません。役場のほうでセットできると思います、場所につきましては。

大変申しわけございませんが、29日の火曜日、午後1時30分から、町長の予約を今入れまして、すぐ。

教育委員さんと、基本的には首長ということになりまして、事務方として総務部長、それから政策推進課の職員が出ると思います。当然、私どもも出ますので、総勢で10人ぐらいの会議になろうかと思います。時間的には1時間30分ぐらいを予定しておりまして、場合によっては多少おくれる場面も出てくるかと思いますが、1時間30分ほどを予定しております。

これにつきましては、新しく法律が変わって、大口町における教育に関する総合教育会議とはというような、その大きなところの柱で一度議論ができるといいなというふうに思っております。

資料のほうは、また追って連絡させていただきますので、よろしくお願いしたいと思います。 それと1点、済みません、これからちょっとチラシを配るんですが、説明させていただきます。

普通チラシを配りますと、御案内のチラシ、皆さんを御招待というようなチラシなんですが、 実はこれは名古屋テレビが朝放送しております「ドデスカ!」という番組の中で、子供ですと か地域の人と一緒に「ウルフィーズ」というキャラクターが踊るという時間帯があるようなん です。実は、これが先々月、1度大口町へ来まして、大口の子供たちも参加してくれました。 保育園の子供も参加したり、大人の方も参加しておってくれたんですが、今回「やろ舞い」を PRしたいということで、また来てくれるということになったんですが、実はこれを各学校の ホームページに上げてくれという要望がございまして、大口町としてはこの事業を全面的にバックアップしたいんですが、子供たちを誘導するというか、ここへ行きなさいよということが どうかということで議論させていただきました。

そして、校長会長にも相談させてもらいまして、結論的には集合時間が6時45分で、放送が

7時25分の生放送。多分今お気づきなられたと思うんですが、子供さんたちが集合して集団登校する時間帯にはまります。ですから、それを大口町教育委員会としては、学校が進めております集団登校のルールを外してこれを推奨していくのはいかがかという結論に達しまして、大口町教育委員会としてはホームページのアップは全学校いたしません。そして、積極的なPRも学校はいたしませんので、御承知おきいただきたいということで、今回情報提供させていただきました。

といいますのは、多分テレビを見ると小学生が映っている場面があると思います。といいますのは、番組の中で今、9月3日に大口町へ行きますということをやっていますので、多分子供たちが見ると、来たい子供がいるし、行かせたい親がいるというのは事実だと思いますので、そこは親の責任で動いていただければ結構ですが、学校としては基本的に中止をするわけでも何でもなくて、積極的なPRをしないということを御承知おきいただきたいと思います。またはその情報提供だけです。いろんな人から多分両面で意見を耳にされると思いますので、教育委員会としてはしかと集団登校は守るというスタンスでおりますので、御承知おきをいただきたいと思います。以上でございます。

- 〇中里委員 実際踊るのは、どういったメンバーの方が一緒に踊るということになっているんですか。
- ○杉本生涯教育部長兼学校教育課長 これは、テレビを見てもらうとわかるんですが、一定の場所で、大人も子供もそこにいる時間帯の人と一緒に、羊か狼かちょっとわかりませんけど、このキャラクターの人が来て、ウルフィーズ踊りというのかダンスというのか、それが二、三分であるのかな。それを踊るという、それを番組で流して、その町が元気です、こういう子がいます、こういう活動をしていますという番組の中の一部分です。実は各市町を回っていまして、先ほど申し上げたように、大口にも3カ月前に来てくれまして、100人を超える人が集まって番組に出ておったというのはございます。
- 〇中里委員 そこに来た人が踊る。
- **〇杉本生涯教育部長兼学校教育課長** そこに来た人が踊る。
- **〇中里委員** そこに小学生がいたとしても、それは親が連れてきて、ちゃんと学校には行かせる よと、そういうことですよね。
- ○杉本生涯教育部長兼学校教育課長 そういう原則で、親の責任でやっていただくということですので、教育委員会がここへ来てくれだとか、学校がこういうことがありますよという積極的な教育側からのアプローチはしないということで御承知おきいただければなと。多分両面出てくるというのは、大口町でせっかくやっているのに、何で子供に声をかけてやらんという声が出る半面と、何をやっているんだという話、両方とも出ると思います。

ですから、批判を恐れるわけでも何でもないんですけれども、やっぱり学校が進めている集団登校を、集団で学校へ行くというルールを犯してまでやるべきではないというふうに判断しましたので、御承知おきいただければ、どんな御批判も受けますが、教育委員会はルールは変えないということで考えておりますので、御承知おきいただきたいと思います。

- ○藤田職務代理者 これはそんなに規模の大きな集まりじゃないですよね。小っちゃなあれで、 この前、北野天神か何かでやったときがありましたかね。
- **〇杉本生涯教育部長兼学校教育課長** そうですね。番組を見ていると10人とかそこらでやっているときもありますし、ごそっと集まるところもあるし、いろいろ。

大口町としては、今度やります「やろ舞い」を全面的にアピールしたいというような趣旨があるようなんですけれども。ですから、保育園の子供さんたちあたりは親御さんと一緒に見えると思います。

- 〇中里委員 何分ぐらいですか。
- **〇杉本生涯教育部長兼学校教育課長** 多分5分ぐらいです。 その町のちょこっとした紹介とその踊りを紹介する。
- **〇中里委員** はい、わかりました。
- **〇丹羽委員** 前にこれじゃないけれども、大口幼稚園へ来ましたよね。すごい前ですよ。皆さん 覚えてみえないかもわからんけど。
- **〇杉本生涯教育部長兼学校教育課長** そうですか。
- ○丹羽委員 この「ウルフィーズ」じゃないと思うのですが。大口幼稚園に来てわいわいやっていました、朝。テレビを見たら、あれ、どう見たってこれは大口幼稚園の制服だよなと思って。
- ○杉本生涯教育部長兼学校教育課長 いわゆる視聴者参加型の番組づくりになっていますかね。 子供をテレビに出すと、その親が見るし、その親戚が見るし、結構視聴率の関係があるんですかね。

私どもは、先ほどから何遍も言うんですが、批判をするわけでも何でもなくて、この件に関 しては協力ができんというスタンスでございます。

私どものその他のほうは以上でございます。

〇水谷委員長 では、いいでしょうか。

(挙手する者なし)

○水谷委員長 それでは、これをもちまして平成27年大口町教育委員会8月定例会を終了いたします。ありがとうございました。

(午前10時07分)

上記会議の経過を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

委 員 長

委 員